

VIE EUCHARISTIQUE ET VIE MONDAINE

RAPPORT PRÉSENTÉ AU CONGRÈS EUCHARISTIQUE, A LA
RÉUNION DES DAMES, PAR LE R. P. HAGE, O. P.

Mesdames,

Le rapport que j'ai l'honneur de vous présenter a pour sujet : " Vie eucharistique et vie mondaine ".

Dans toute démonstration, dans toute discussion, on sauve du temps et on gagne en clarté, si on a soin de commencer par définir les termes.

" Vie eucharistique " : vous savez ce que signifient ces deux mots : c'est la vie chrétienne soutenue, développée, alimentée par la sainte Eucharistie, soit par la réception du Sacrement, soit par l'assistance au sacrifice, soit par la visite à la Présence réelle.

" Vie mondaine " : voici deux mots bien complexes, et sur la signification desquels il est pourtant nécessaire de nous bien comprendre, sous peine de n'aboutir point à des conclusions pratiques.

" Vie mondaine " : cette expression se prend d'abord dans son sens péjoratif ; Vie mondaine de principes, de mœurs, d'habitudes ; vie mondaine dont les maximes, les exemples, les actes sont la contradiction des actes, des exemples, des maximes de l'Évangile ; vie mondaine, dont Notre-Seigneur a désigné le Prince en la personne de Satan lui-même, et qui est, en effet, le premier ministre du démon au département de l'iniquité, vie mondaine qui se dresse, en un mot, comme l'éternelle ennemie du Christ et de son Église. C'est d'elle que parle saint Paul quand il dit : " N'allez pas vous conformer à ce siècle " : c'est à elle qu'il faut appliquer la célèbre définition de saint Jean, quand il en réduit les dérèglements à la triple concupiscence, celle des yeux, celle de la chair et l'orgueil de la vie, c'est elle, enfin, que Notre-Seigneur rejette et anathématise, quand, la veille de sa passion, il arrête le cours de sa prière pour faire cette étrange protestation : " Je ne prie pas pour le monde ". Or, nous naissons tous et nous vivons forcément au milieu de cette foule égarée sans